

REDACCION
 Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES EN ESPAÑA	1'25 Ptas.
EXTRAJERO	2'25
SEMIERRO SUBLTO	5 CENTS.
LA ATRASADO	10

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
 Plaza de Corti, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
 Plaza de Santa Eulalia, número 10

Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Arte y Artistas

Noches pasadas (el 22 de Octubre) ocurrió en Turin, durante la representación de *Otello*, de Verdi, un incidente que hizo estallar una carcajada en el público en una de las escenas más trágicas de la obra.

El hecho de Desdémona era tan alto que la Sra. Corri se negó a acostarse en él. Cuando el famoso *Otello*—representado por el tenor Angioletti—entró en la cámara y encontró a su consorte dulcemente dormida en una poltrona, viendo que la frase «Pensa che sei sul letto di morte» no tenía razón de ser en aquellas circunstancias, levantó en sus brazos a Desdémona tratando de acostarla en la monumental cama.

Pero quiso el destino de la calumnia; da esposa que el peso de ésta fuera har to grave y las fuerzas del irracundo moro barto débiles, y no pudiendo soportar el tenor aquella carga, dejó caer a Desdémona sobre el pavimento, sin que afortunadamente tuviera ésta que lamentar más que una razonable descalabradora, y la carcajada del público, que fué ensordecedora.

Las obras, de autores ya fallecidos, que con más frecuencia son puestas en escena en el teatro de la Opera de París, son:

Hugonotes, que ha alcanzado hasta la fecha 1 018 representaciones; *Fausto*, interpretada 987, y *Roberto el Diabolo*, 758. De las estrenadas recientemente, *Sigurd* ha sido representada 175 veces; *L'Etranger*, 15, y *Le fils de l'Étoile*, 17.

El insigne violinista español Sarasate ha alcanzado grandes éxitos en Londres, donde ha dado varios conciertos. En el primero, celebrado en Bechstein Hall, obtuvo un triunfo ruidoso.

El público londinense que ha asistido a las brillantes sesiones musicales en que ha figurado el gran violinista pamplonés, siente por este ilustre artista verdadero entusiasmo.

Todos los periódicos le elogian calurosamente, y entre los artículos que le ha dedicado la prensa, se distingue uno del reputado crítico musical Mr. Wakeling-ary, que ha dicho:

«Ocupa Sarasate sitio preterito entre los mejores violinistas de nuestra época. Vieuxtemps, entre los muertos, Isaye, entre los vivos, pueden ser elegidos como tipos de los artistas que deben su reputación al conocimiento cabal del arte musical en su conjunto.

«Joschim es el gigante clásico; Sivori, el virtuoso, puro y sencillo; pero Sarasate es el artista arrebatador, el violinista que reúne, al fuego impetuoso y a la asombrosa facilidad de ejecución, la facultad de arrancar a su instrumento las notas más suaves y dulces, resultando un conjunto verdaderamente encantador.»

«Un reportero inglés celebró una entrevista con Sarasate, y salió de la entrevista gratísimamente impresionado. Llamó su atención el carácter franco la espontánea franqueza del insigne artista.

Sarasate manifestó que hacia gracia la puntualidad con que asisten a los espectáculos los públicos británicos.

«He observado—decía Sarasate—que el público me quiere mucho, pero se indigna contra mí si me retraso tres minutos para comenzar el concierto. La puntualidad del público me ha resultado cosa novísima.»

Sarasate hará una tournée por las tres grandes regiones del Reino Unido.

Dará conciertos mañana en Birmingham, el 31 en Londres, el 3 de Noviembre en Clifton, el 5 en Bourne-mouth, el 8, su tercero y último, en la Metrópoli, el 11 en Belfast, el 12 y el 14 en Dublin, el 17 en Brighton, el 22 en Edimburgo, el 23 en Glasgow, el 25 en Bradford, y el 26 en Manchester.

En Diciembre dará conciertos en las principales ciudades de Suiza y en Italia el mes de Enero.

Desa el gran violinista terminará todos sus compromisos en tiempo que le permita llegar oportunamente a Pamplona cuando se celebren las fiestas de San Fermín.

Sarasate no olvida nunca a su tierra y a sus paisanos.

La isla 'Tristán d'Acunha,

LA POBLACION MAS TRISTE DEL MUNDO

Situada en la parte Sur del Atlántico, entre el Cabo de Buena Esperanza y Sur América, existe una posición inglesa que, sin duda, es la más triste del mundo. La llaman isla de «Tristán d'Acunha». Sus habitantes son ingleses de pura sangre. Su único contacto con los países civilizados es la visita anual que les hace un oficial de Marina perteneciente a la escuadra sur africana.

Dos ó tres veces al año reciben la sorpresa de ser visitados por la tripulación de algún buque perdido ó que busca refugio contra los huracanes, que azotan las aguas del Ocho.

En tales ocasiones es cuando los isleños parecen una lancha y se acercan al buque, cambiando legumbres frescas

y otras provisiones por vestidos. Esta es su única forma de comercio; y aun cuando nunca han salido de su isla, saben apreciar el valor, tanto de sus productos como de los artículos por lo que les son cambiados.

El número total de los habitantes es de 74, de los cuales cuatro varones y dos mujeres acaban de segregarse, dirigiéndose a Inglaterra.

Los buques que anclan en la costa deben tener gran cuidado en estar listos para marchar, pues el tiempo cambia por segundos. Este año, sin embargo, el buque real *Odin*, que es el encargado de visitar la isla, gozó de una apacible permanencia en la costa.

El caso de la ciudad está situado en un promontorio del Noroeste de la isla, el resto de ésta son elevadas, é inaccessibles rocas que se levantan sobre la orilla del mar, y cuya estúpida altura sólo puede compararse con las montañas del Himalaya.

Al llegar nuestro buque (quien esto relata pertenecía al vapor *Odin*), pudimos distinguir a toda la población reunida en la costa esperando nuestro arribo.

Los hombres se ocupaban de alistar sus botes de lona. Poco antes de llegar nos vimos rodeados por todo el gremio masculino de la isla, que traía carneros, mantegulla, leche, plumas y pieles de albatro, que pronto negociaron con los marinos, quienes, como bien sabido es, no son difíciles para tratar.

Estos isleños poseen y crían lo mejor que su tierra les permite: ganado, borregos y cerdos. En cuanto a agricultura, lo que mejor pueden cosechar son patatas.

Varias veces han pretendido cultivar trigo, infructuosamente, pues las siembras son totalmente destruidas por los millones de ratas que contribuyen a asolar la isla.

Trajimos a bordo gran número de cartas, cajas con ropa y otros artículos, que los parientes de estos semianacoretas les enviaban desde el viejo continente.

Estos parientes son los hijos de los isleños que han abandonado la isla, sin duda por no simpatizar con la vida que éstos llevan.

Útil es decir que, tanto para la correspondencia como para otros muchos encargos, no se utilizan en esta región los servicios de una administración de Ochosos ó Express, pues que son distribuidos entre ellos mismos.

Esta gente es bastante hospitalaria, cuya propiedad nos la demostraron al invitarnos en entrar á sus *cottages* y obsequiarnos con leche fresca, que es la bebida más *alcohólica* que se puede obtener en el país.

Este dato hará comprender al lector que los bebedores no tendrán muchos alicientes para elegir con mucho gusto la isla «Tristán» para su residencia.

Hay varios manantiales en la isla, pero el más notable es uno que brota de una de las más altas rocas y que cae en brillantes cascadas, á las que las irradia-ciones solares dan todos los matices del iris, presentando el espectáculo natural más grandioso que pueda concebir imaginación alguna.

También pueden verse los restos de algunas fortalezas militares construidas por la Corona inglesa durante la confusión del gran Boaparte en la isla de Santa Elena, y las que estuvieron habitadas por una guarnición que Inglaterra creyó necesario sostener hasta la muerte del infortunado primer general del mundo.

Pero volviendo á los isleños, estos no tienen Gobierno propiamente dicho, pues que únicamente figura como cabeza de la comunidad Willy Swain, el más antiguo celoso de «Tristán», y á éste se dirige los que desean dirimir alguna cuestión que se suscite.

El número de familias, en resumen, es 17, entre cuyos miembros se han venido formando los matrimonios desde generaciones pasadas.

Tanto los casamientos como los bautismos son apadrinados y autorizados por el buque inglés que visita la isla anualmente. El año que yo fui no hubo matrimonios, sino solamente un bautismo.

Todo alrededor de la isla crecen y se desarrollan algas marinas de tan gigantescas proporciones, que algunas de ellas se extienden á dos kilómetros sobre la superficie del Océano.

El agua de las playas está literalmente abundando en pesca. Simplemente, con arrojar un anzuelo con un pedazo de carne salada, se pescan peces de exquisito sabor, algunos de ellos con peso de diez á sesenta libras.

Si se pudieran lograr las cosechas del trigo, esta tierra sería un verdadero paraíso para las personas cansadas de la lucha por la vida en los grandes hemisferios humanos de los continentes civilizados.

Tal es la carencia de trigo, que los isleños tienen algunas veces que abstenerse de comer pan durante siete meses ó más cada año, teniendo que alimentarse con carne y patatas.

En cambio, las condiciones higiénicas son inmejorables, no sabiéndose que habitante alguno haya muerto por en-

fermedad, pues casi todos sucumben por extenuación ó consunción debida á la edad.

Las estaciones son admirables; no se siente excesivo calor en el verano, ni terribles fríos en el invierno.

DESDE PARÍS

Ministro agredido

He aquí una ampliación de los sucesos que ocurrieron en París y de los cuales Fabra nos dió cuenta por telegramas que insertamos en nuestra edición del sábado.

El general André acusado de faltar á la verdad.

«Las palabras del ministro de guerra á la reunión.—Discursos de opinión en el Senado.

París 3.—En la Cámara de los Diputados ha continuado la discusión de las interpelaciones sobre la cuestión relativa al Ejército.

Monsieur Guyot Villeneuve ha recordado que, en la discusión del viernes, el ministro de la Guerra faltó á la verdad. (Grandes aplausos en la derecha, que son ahogados por los gritos furiosos de la izquierda.)

El general André, en medio de un violento tumulto y protestas de la derecha, cita numerosos hechos que demuestran los sentimientos religiosos de los oficiales contra la República.

El ministro de la Guerra dice también que para luchar contra la reacción, todos los medios que se emplean son precisos.

Y termina afirmando que dispuso de informes privados; pero sólo después de comprobarlos, utilizó aquellos que habían resultado exactos.

Lamenta la oposición que nota en su departamento; pero dice que permanecerá en su puesto para defender á la República. (Aplausos en la izquierda.)

Los socialistas Beateux y Jaurés defienden la condonación del general André, al asegurar la protección para los diputados republicanos.

Monsieur Jaurés pide al Gobierno que sea referida la comprobación de la conducta de los oficiales, sin que por esto la susodicha comprobación afecte á la vida privada.

Monsieur Leygues opina que este sistema desmoralizador es muy peligroso. Termina la discusión, y se presentan varias proposiciones.

Monsieur Ribot pide que se discuta primeramente la saya.

Combate la existencia de una organización oculta en el ministerio de la Guerra, procedente de una Asociación privada.

Recrimina al general André su infirmitad al no examinar los hechos que se le denuncian.

En la Cámara se produjo un gran incidente, mientras Lassies hablaba sobre la orden del día.

Syveton, nacionalista, abofeteó al ministro de la Guerra.

Se oyen gritos de «¡Ochard!».

Muchos diputados precipitanse al hemicielo, cruzándose palos.

Al final pronuncian la exclusión temporal de Syveton.

Este niégase á salir.

Después de la expulsión, la Cámara apraba por 343 votos, contra 236, la orden del día.—*Fabra*.

Comentarios é impresiones recogidas por Sosafoex.—La opinión pública estatuizada en pocas palabras.

París 5.—Los periódicos, que juzgan de los ruidosos incidentes del Congreso español dijeron que no tenía precedentes, declaran sin igual vergonzoso el escándalo ocurrido anoche en la Cámara.

Por primera vez un ministro fué abofeteado por un diputado en pleno parlamento.

El furibundo nacionalista Syveton abofeteó cruelmente al anciano general André, hiriéndole en el rostro con una sortija.

La Cámara se convirtió en un circo de gallos.

La declaración que el comandante Olado y los tres oficiales rusos Ellis, Ott y Sebramenko, hacen ante la comisión de información internacional, consistirá la versión oficial rusa.

Esta versión puede reducirse á los siguientes extremos:

1.º El almirante Rodjestwensky no no fué avisado únicamente antes de la salida de la escuadra del Báltico de la presencia de japoneses en el mar del Norte y en los estrechos daneses; durante el camino y en varias ocasiones—especialmente en el momento que iba á entrar en el mar del Norte—el almirante fué advertido por conducto seguro de la presencia, en las ensenadas de las costas eskandinavas, de los buques que parecían esperar algo determinado y que navegaban tan pronto con una bandera como con otra.

2.º En el momento que se produjo el incidente encontrándose la escuadra delante, el transporte *Karutshaka* que iba detrás á cierta distancia, vió distintamente dos torpederos.

3.º En el mismo momento los aparatos de telegrafía sin hilos de la escuadra recibieron un despacho, al parecer procedente del *Kamichalka*, en el que se daba una noticia en forma tan innisitada que asombró al almirante. Esta noticia no puede hacerse pública—dijo el comandante Olado—pues el tribunal de información debe conocerla primero que nadie para que juzgue de su texto, veredaderamente grave.

El almirante Rodjestwensky después de leer el despacho, dió orden de que no fuera contestado.

Compróbase después que desde el transporte *Kamichalka* no se había transmitido ningún parte, de donde los oficiales rusos dedujeron que el despacho misterioso procedía de los dos torpederos.

Los periódicos socialistas y radicales piensan que la brutalidad de Syveton puede tener influencia en el resultado de la discusión, y creen que la mayoría se ha rebecho resueltamente y podrá dar tiempo al Gobierno para asegurar la reorganización republicana del Ejército.

Proposición de ley contra la usura

El señor Azeárais presentó en el Congreso la siguiente proposición de ley contra la usura, que nos parece inspirada en un alto espíritu moral:

«Artículo 1.º Será nulo todo contrato de préstamo en que se estipule un interés notablemente superior al normal del dinero y manifiestamente desproporcionado con las circunstancias del caso, ó en condiciones tales que resulte aquél leonino, habiendo motivo para estimar que ha sido aceptado por el prestatario á causa de su situación angustiosa, de su inexperiencia ó de lo limitado de sus facultades mentales.

Art. 2.º Los Tribunales resolverán en cada caso, formando libremente su convicción, en vista de las alegaciones de las partes.

Art. 3.º Declarada la nulidad del contrato, el prestatario estará obligado á entregar tan sólo la suma recibida; y si hubiere satisfecho parte de aquélla y los intereses vencidos, el prestatario devolverá al prestatario lo que, tomando en cuenta el total de lo percibido, exceda del capital prestado.

Art. 4.º Lo dispuesto en esta ley se aplicará á toda operación substancialmente equivalente á un préstamo de dinero, cualquiera que sea la forma que revista el contrato.

Art. 5.º El prestamista que contrato con un menor se expondrá que sabía que lo era, á menos que pruebe haber tenido motivos racionales y suficientes para creer que era mayor de edad.

Art. 6.º El que no pudiendo contratar con persona incapacitada legalmente para contraer obligaciones, intente obligarla al cumplimiento de una, mediante un compromiso de honor ú otro procedimiento análogo, incurrirá en la pena de arresto mayor, de tres á seis meses.»

La proposición anterior se aparta de las exageraciones en que ha solido incurrirse al tratar de combatir la usura; está inspirada en principios rigurosamente jurídicos, y creemos que daría buenos resultados en la práctica.

ACTUALIDAD

El incidente de Hull

El parte para el Czar

El comandante Olado, que acompañado de tres oficiales, ha pasado por París llevando un despacho del almirante Rodjestwensky dando cuenta al Czar detalladamente de lo ocurrido en Hall, ha manifestado á un periodista parisiense: «Es absolutamente cierto que todos nuestros oficiales están de acuerdo respecto á este asunto, lo mismo que nuestros marinos y seguros de que la escuadra del Báltico se las hubo con dos torpederos no pertenecientes á nuestra flota, como algunos periódicos ingleses han querido dar á entender maliciosamente, sino verdaderamente torpederos japoneses.»

Las notas de á bordo prueban claramente como el día que todos nuestros torpederos estaban ya en aguas de la Mancha, navegábamos nosotros todavía por el mar del Norte.

No era, pues, posible ninguna mala inteligencia.

Dichos oficiales no se detuvieron en París, saliendo inmediatamente para San Petersburgo.

Los marinos rusos visitaron al embajador de su país.

La declaración que el comandante Olado y los tres oficiales rusos Ellis, Ott y Sebramenko, hacen ante la comisión de información internacional, consistirá la versión oficial rusa.

Esta versión puede reducirse á los siguientes extremos:

1.º El almirante Rodjestwensky no no fué avisado únicamente antes de la salida de la escuadra del Báltico de la presencia de japoneses en el mar del Norte y en los estrechos daneses; durante el camino y en varias ocasiones—especialmente en el momento que iba á entrar en el mar del Norte—el almirante fué advertido por conducto seguro de la presencia, en las ensenadas de las costas eskandinavas, de los buques que parecían esperar algo determinado y que navegaban tan pronto con una bandera como con otra.

2.º En el momento que se produjo el incidente encontrándose la escuadra delante, el transporte *Karutshaka* que iba detrás á cierta distancia, vió distintamente dos torpederos.

3.º En el mismo momento los aparatos de telegrafía sin hilos de la escuadra recibieron un despacho, al parecer procedente del *Kamichalka*, en el que se daba una noticia en forma tan innisitada que asombró al almirante. Esta noticia no puede hacerse pública—dijo el comandante Olado—pues el tribunal de información debe conocerla primero que nadie para que juzgue de su texto, veredaderamente grave.

El almirante Rodjestwensky después de leer el despacho, dió orden de que no fuera contestado.

Compróbase después que desde el transporte *Kamichalka* no se había transmitido ningún parte, de donde los oficiales rusos dedujeron que el despacho misterioso procedía de los dos torpederos.

Los periódicos socialistas y radicales piensan que la brutalidad de Syveton puede tener influencia en el resultado de la discusión, y creen que la mayoría se ha rebecho resueltamente y podrá dar tiempo al Gobierno para asegurar la reorganización republicana del Ejército.

Proposición de ley contra la usura

El señor Azeárais presentó en el Congreso la siguiente proposición de ley contra la usura, que nos parece inspirada en un alto espíritu moral:

«Artículo 1.º Será nulo todo contrato de préstamo en que se estipule un interés notablemente superior al normal del dinero y manifiestamente desproporcionado con las circunstancias del caso, ó en condiciones tales que resulte aquél leonino, habiendo motivo para estimar que ha sido aceptado por el prestatario á causa de su situación angustiosa, de su inexperiencia ó de lo limitado de sus facultades mentales.

Art. 2.º Los Tribunales resolverán en cada caso, formando libremente su convicción, en vista de las alegaciones de las partes.

Art. 3.º Declarada la nulidad del contrato, el prestatario estará obligado á entregar tan sólo la suma recibida; y si hubiere satisfecho parte de aquélla y los intereses vencidos, el prestatario devolverá al prestatario lo que, tomando en cuenta el total de lo percibido, exceda del capital prestado.

Art. 4.º Lo dispuesto en esta ley se aplicará á toda operación substancialmente equivalente á un préstamo de dinero, cualquiera que sea la forma que revista el contrato.

Art. 5.º El prestamista que contrato con un menor se expondrá que sabía que lo era, á menos que pruebe haber tenido motivos racionales y suficientes para creer que era mayor de edad.

Art. 6.º El que no pudiendo contratar con persona incapacitada legalmente para contraer obligaciones, intente obligarla al cumplimiento de una, mediante un compromiso de honor ú otro procedimiento análogo, incurrirá en la pena de arresto mayor, de tres á seis meses.»

La proposición anterior se aparta de las exageraciones en que ha solido incurrirse al tratar de combatir la usura; está inspirada en principios rigurosamente jurídicos, y creemos que daría buenos resultados en la práctica.

ACTUALIDAD

El incidente de Hull

El parte para el Czar

El comandante Olado, que acompañado de tres oficiales, ha pasado por París llevando un despacho del almirante Rodjestwensky dando cuenta al Czar detalladamente de lo ocurrido en Hall, ha manifestado á un periodista parisiense: «Es absolutamente cierto que todos nuestros oficiales están de acuerdo respecto á este asunto, lo mismo que nuestros marinos y seguros de que la escuadra del Báltico se las hubo con dos torpederos no pertenecientes á nuestra flota, como algunos periódicos ingleses han querido dar á entender maliciosamente, sino verdaderamente torpederos japoneses.»

Las notas de á bordo prueban claramente como el día que todos nuestros torpederos estaban ya en aguas de la Mancha, navegábamos nosotros todavía por el mar del Norte.

No era, pues, posible ninguna mala inteligencia.

Dichos oficiales no se detuvieron en París, saliendo inmediatamente para San Petersburgo.

Los marinos rusos visitaron al embajador de su país.

EN EL SENADO

El Convenio con el Vaticano

Madrid 6 á las 12'15

En la sesión del Senado se discute el Convenio con el Vaticano.

El Sr. Montero Rios afirmó que las órdenes concordadas solamente son tres.

Ha confesado que él autorizó más asociaciones obligado por las circunstancias, pero á condición de que se dedicaran á la caridad y á la enseñanza.

El Sr. Montero censura que hoy día los frailes trabajen explotando las industrias y fomentando los alcoholes.

Cita una orden del Sr. Bugallal, redactada por D. Antonio Cánovas, reconociendo la potestad del Gobierno para autorizar ó denegar las Asociaciones.

Censura al Sr. Maura que quiere legalizar la existencia de 152 órdenes y 3654 conventos.

El Sr. Montero dice que cuando manden los liberales denunciarán el Concordato.

El Sr. Maura contesta al señor Montero, diciendo que los liberales han protegido mucho más el desarrollo de las Asociaciones. El Sr. Sagasta autorizó nuevas órdenes.

Le replica el Sr. Montero que la autorización de los liberales de 18 órdenes religiosas fué provisional.

El Sr. Maura afirma que los conservadores han recabado mucho de lo que abandonaron los liberales.

Niega el Sr. Maura que el Convenio mermé la soberanía del poder civil, y añade que el Sr. Montero tiene en su imaginación muchas fantasías.

Invita á los liberales á que señalen dónde está la abdicación del poder civil.

El Sr. Maura señala á los liberales que pactaron sobre la ley y régimen interior de las Asociaciones.

Lee una nota que el exministro de Estado Sr. Almodóvar dirigió al embajador de España en el Vaticano, autorizándole para que consultara con éste sobre el asunto.

Termina su discurso el señor Maura diciendo que la afirmación del Sr. Montero Rios, es decir que los liberales denunciarán el Concordato es una bravata de los demócratas que les retrasará la conquista del poder.

Los argumentos del Sr. Montero son vulgares.

La opinión de las turbas protestando del Convenio, es falsa, la verdadera opinión aprueba el Convenio.

(Grandes aplausos acogen las últimas palabras del Sr. Maura).

La guerra ruso-japonesa

Oficial contra un reservista

Madrid 6 á las 19'20

San Petersburgo.—Vitereste, suboficial ruso ha maltratado á un reservista, por no haber cumplido éste la orden que recibiera.

El reservista polaco contestó á su superior con un fuerte bayonetazo, motivando una acalorada reyerta entre los soldados.

Se han registrado algunos heridos.

Fuertes tomados.—Barros emergidos.—Invasión.

Madrid 6 á las 19'20

Un telegrama oficial de Port Arthur que remiten desde Tokio, dice que desde el día 30 de marzo hasta el presente han sido tomados seis fuertes, tres cañones y numeroso botín.

Han sido sumergidos cinco vapores que han sido cañoneados é incendiados desde los fuertes de Port Arthur.

Ha circulado el rumor de que ha sido volado un polvorin.

FABRA

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en los hospitales de Barcelona para curar la sífilis, forunculosis, sarampión, erisipela, escarlatina, etc. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

Advertisement for Don Lorenzo Cruellas y Robira, featuring a cross icon and text about a funeral service held on the 4th of the month.

Advertisement for Almacenes S. José, located at the corner of Brondo and Borne, advertising various goods and services.

Nuestra información

La electricidad en Inca

Adelantan con notable rapidez los trabajos para instalar la electricidad en Inca y pueblos cercanos. Las obras de construcción de la presa de agua en el Gorch Blau, continúan sin demora.

Parricidio frustrado

Según comunica la guardia civil de Selva ocurrió en aquella villa el siguiente hecho: A las doce de la noche del día 5 el joven Lorenzo Mestre Sastre de 16 años de edad, fué a su casa que tiene en la calle de San Lorenzo núm. 13 y como ya hacía días que andaba vagabundeando, su madre Francisca María Sastre Seguí, por orden de su esposo no quiso abrir al citado joven.

Contrabando

El vaporito Sa'vidor ha apresado un laud cargado con 80 bultos de tabaco de contrabando. Dicho género ha sido trasladado desde el muelle a los almacenes de la Compañía Arrendataria.

Desgracias y accidentes

Al anochecer del sábado la criada de casa del dentista Sr. Oladeta estaba limpiando con bacina varias manchas de su vestido, teniendo la desgracia de dejarse las ropas por haberse acercado a la llama de un quinqué.

De Ciudadela

Ha sido nombrado Director de la Casa Salesiana de Ciudadela el Reverendo D. Guillermo J. Vives, presbítero en sustitución del padre Marmó que ha sido destinado a Valencia.

Velada

En el Casino de Unión Republicana se celebró anoche la primera velada de la temporada. El programa fué bastante escogido; el O. F. de la Sociedad cantó varias piezas e igualmente los aficionados señores Fruch y Pifia.

Peregrinación

Ayer se celebró la peregrinación al santuario de San Alonso, del monte de Bellver, organizada por la Archiofradía

De Hijas de María de la iglesia de Marraixí.

El acto resultó muy lucido. En un tren especial llegaron a la estación de Palma unas cuarentas peregrinas que acto seguido salieron para el monte de Bellver.

Barcos de guerra

El miércoles último fundó en la baya de Calafiguera del puerto de Mahón el acorazado Numancia que había visitado este puerto.

El Bien Público, de Mahón, dice lo siguiente:

Por noticias particulares recibidas en el correo de ayer, se asegura que la escuadra española de instrucción, dentro algunos días fundeará en nuestro puerto al objeto de invernar y verificar maniobras y ejercicios en el mar de Baleares.

Desgracia inglesa

Desde el sábado por la tarde que salió para Gibraltar el crucero inglés Minerva, no ha estado en esta bahía ningún otro buque de guerra de dicha nacionalidad.

En la Catedral

Han empezado los preparativos para que resulten solemnísimas las fiestas que en la Catedral se celebrarán en honor de la Inmaculada, a principios del mes próximo.

Han empezado los ensayos parciales en el Seminario, dirigidos por el maestro don Francisco Esteve Piro, y en San Felipe Neri por el P. Cardell.

El Orfeón de la Protectora, que ha de formar parte de la masa coral, ensaya también, dirigido por don Pablo Coll; y con los organismos de la Catedral estudian su parte los niños de la Capella.

Estos días comenzarán en la Catedral bajo la dirección del maestro don Antonio Pont Piro, los ensayos de primeros tenores y bajos.

El conjunto de masa coral se compondrá de unas ciento cincuenta voces, entre las cuales figurarán algunos elementos de la Capella de Manacor.

Han de cantarse unas vísperas polifónicas, alternando con el coro, del compositor Fr. Wit.

En la misa mayor del día de la festividad se cantarán un Kyrie, Gloria y Agnus Dei, de Peroni, y un Credo y Sanctus de Palestrina (misa del papa Marcel).

En las solemnes completas, alternando con el coro, se estrenarán las expresamente compuestas por el maestro sualorquín don Miguel Capllonch.

El sermón del día de la Purísima ha sido encargado al elocuente orador, reverendo don Miguel Costa Llobera.

Nuevo edificio de enseñanza

La comisión de Murellas ha emitido dictamen en la consulta que se le hizo respecto del cambio de solares de la carretera del Estado que pasa por junto a Tirador, por terrenos de este sitio, en donde, como es sabido, se emplazará el nuevo edificio destinado a segunda enseñanza.

El dictamen de referencia, regularmente será aprobado por el Ayuntamiento en la próxima sesión y seguidamente se convocará a la Junta Municipal para que apruebe aquella permuta de solares.

Según parece, la Comisión de Fomento trata de imprimir mucha actividad al asunto. Esta mañana el director del Instituto D. Antonio Mestres ha celebrado en el despacho de la alcaldía una detenida conferencia con algunos concejales, en caminata a la pronta terminación del expediente de este asunto.

Planteles de almendros

Para trasplantar se venden magníficos pies de almendro, en casa de Pedro Antonio Pujades (san Mayets) esquina al nuevo mercado, Plaza Oriente 12—Inca

Fué auxiliado por el mismo conductor del tranvía y curado de primera intención en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia.

Anoche, a las siete y media, en la calle de Jaime II, un matrimonio mal avenido estaba riñendo. Un niño hijo de ambos conyuges, se tiró por el balcón a la calle, pidiendo auxilio y el caer sufrió varias contusiones en el cuerpo.

Acudió el comandante de la guardia municipal y varios individuos a sus órdenes logrando restablecer la calma entre los enfurecidos esposos.

Al lugar del hecho acudieron centenares de curiosos.

De Hacienda

Ha sido nombrado por R. O. de 31 de octubre oficial de 4.ª clase, interventor de la Administración Depositaria de Hacienda de Mahón D. Juan Ribes Sastre, que era oficial de igual clase de la Tesorería de Valencia.

El viaje a Zaragoza

Esta noche, en el despacho del Alcalde se reunieron los concejales para designar la persona encargada de recaudar los fondos, en representación del Ayuntamiento de Palma, para la erección del monumento a D. Jaime I el Conquistador, según acuerdo tomado por los Ayuntamientos en una reunión celebrada en Zaragoza.

Son muchas las personas que han mostrado deseos de saber a qué cantidad ascenden los gastos ocasionados durante el viaje.

Aún no se ha hecho pública esta noticia; pero por lo que hemos oído asegurar se supone que la comisión, durante los quince días que estuvo anente de Palma, habrá gastado cerca de tres mil pesetas.

Misioneros

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha publicado en el último n.º del B. O. del Obispado, un edicto tratando de la misión que tendrá lugar en esta capital. La misión comenzará el día 20 del actual y terminará el siete del siguiente. Se celebrará en la Catedral, en San Francisco, en Santa Cruz y en San Miguel.

Según noticias, esta misión la predicará un religioso capuchino, varón de la Compañía de Jesús y dos de los Sagrados Corazones.

El Ilmo. señor Obispo y una comisión del cabildo Catedral han pedido al señor Presidente de la Diputación provincial autorización para trasladar la venera la imagen de la Sangre a la Catedral, en cuyo templo permanecerá todos los días que dure la misión.

En la iglesia de la Misión empezará en breve una tanda de ejercicios espirituales.

Entradas

Ayer entraron en este puerto: el laud Bartillo, de Alicante, con efectos; el palibot María de los Angeles, de Valencia, con efectos; el vapor correo Cataluña, de Barcelona, con carga varia y el laud Angela, de Ibiza.

Esta mañana ha fundeado el vapor correo Balear procedente de Alicante e Ibiza.

Salidas

Anoche, a las doce, salió para Ibiza el vapor correo Cataluña. Esta tarde han salido, para Barcelona, el vapor correo Miramar y para Marsella, el vapor Balear.

Despachalos

Están despachados: el bergantín goleta italiano Emilia, para Djidjelli y el palibot Rápido, para Santa Pola.

Siglosos marítimos

Según estadística oficial publicada por la oficina internacional Veritas durante el mes de Septiembre han ocurrido 64 sucesos marítimos en los cuales bien por incendio, colisiones o naufragios se han perdido 92 buques de las siguientes nacionalidades:—3 alemanes—2 americanos—16 ingleses—1 francés—3 italianos—3 japoneses, todos vapores—1 alemán—11 americanos—14 ingleses—1 brasileño—1 chileno—1 danés—11 franceses—8 italianos—9 japoneses—2 rusos—4 suecos—1 turco, todos veleros.

Otras noticias

Habana 5.—Ha salido para Colón el vapor trasatlántico Manuel Calvo.

Nuestros productos

En la actualidad los productos que se expresan obtienen en Mallorca los siguientes precios:

Table listing prices for various goods: Granos, frutos y legumbres del país; Algarrobas, quintal 0'00; Id. nuevas id. 3'75 a 4'00; Almendras, cuartera 22 a 24; Almendrán, quintal 84'00 a 85'00; Alubias blancas, cuartera 30'00 a 32'00; Id. cocomoras, id. 28'00 a 30'00; Avena, id. 8'00 a 9'00; Cebada, id. 10'50 a 11'00; Frijoles, id. 28'50 a 29'00; Garbanzos, id. 23'00 a 24'00; Habas para cocer, id. 17'00 a 18'00; Id. para ganado, id. 17'00 a 17'50; Maíz, id. 14'50 a 15'00; Muniatos, quintal 4'50 a 4'25; Patatas, id. 6'00; Trigo, cuartera 19'00 a 19'50; Id. (xexa), id. 19'50 a 22'50.

Líquidos

Table listing prices for liquids: Aceites Aceites finos de mesa, 1.ª 95'00; Aceites superiores de 2.ª 85'00; Aceites para fabrica. 75'00; Nuevos. 00'00 a 70'00; Posos y orujos. 60'00 a 62'00; Todo por 100 kg. y según bondad.

Religiosas

Para hoy

Santos Florencio, obispo, Amaranio y Aquiles.

Para mañana.—Santos Severiano, Severo, Victorino y compañeros mártires, Cassepa, Kostas

Mañana terminarán en las Teresas. A las seis y cuarto exposición, a las diez misa mayor.

Al anochecer rosario, meditación, estación, Te Deum y reserva. En esta iglesia, mañana a las siete y media de la misma, se practicará el ejercicio de los Trece Marías de San Antonio de Pádua, el que será repetido por la noche con solemnidad.

El martes día 8 se dará principio al Quinario dedicado a la Señora Virgen de la Piedad, al anochecer después de rezado el santísimo rosario.

El domingo día 13 se celebrará fiesta en honor de la Señora Virgen con misa mayor solemne y sermón por D. Antonio Alemany Piro, catedrático del Seminario de esta Diócesis.

Notas del Carnaval

En el vapor correo Cataluña ayer llegaron de Barcelona D. Julio Vicozente y señores D. Ricardo Malet, D. Antonio Albaré, D.ª Magdalena Riutort, don José Boos, D. Sebastian Trián, D. José Oliver, D.ª Francisca Vallis, D. Juan Mora y señora D.ª Catalina Jaume y D. Gabriel Arrom.

En el mismo vapor, anoche, salieron para Ibiza un oficial de Infantería y Mr. R. J. Beard.

De Ibiza han llegado D. José Palos y D. José Casteyó.

Militares

El Rey aprobó los presupuestos importantes 1.550,1.021'70 y 449'40 pesetas formulados por la Junta facultativa del parque de la Comandancia de Artillería de Menorca para la construcción y adquisición de efectos con destino a los talleres del mismo y baterías de la plaza de Mahón.

Existen: Una de músico de tercera clase, correspondiente a c.ª veinte en el R.º de música de Infantería de Isabel II núm. 32. Otra de músico de tercera clase correspondiente a b.º en el Reglamento de Infantería de L.º núm. 33.

Marítimas

Entradas

Ayer entraron en este puerto: el laud Bartillo, de Alicante, con efectos; el palibot María de los Angeles, de Valencia, con efectos; el vapor correo Cataluña, de Barcelona, con carga varia y el laud Angela, de Ibiza.

Esta mañana ha fundeado el vapor correo Balear procedente de Alicante e Ibiza.

Salidas

Anoche, a las doce, salió para Ibiza el vapor correo Cataluña. Esta tarde han salido, para Barcelona, el vapor correo Miramar y para Marsella, el vapor Balear.

Despachalos

Están despachados: el bergantín goleta italiano Emilia, para Djidjelli y el palibot Rápido, para Santa Pola.

Siglosos marítimos

Según estadística oficial publicada por la oficina internacional Veritas durante el mes de Septiembre han ocurrido 64 sucesos marítimos en los cuales bien por incendio, colisiones o naufragios se han perdido 92 buques de las siguientes nacionalidades:—3 alemanes—2 americanos—16 ingleses—1 francés—3 italianos—3 japoneses, todos vapores—1 alemán—11 americanos—14 ingleses—1 brasileño—1 chileno—1 danés—11 franceses—8 italianos—9 japoneses—2 rusos—4 suecos—1 turco, todos veleros.

Otras noticias

Habana 5.—Ha salido para Colón el vapor trasatlántico Manuel Calvo.

Nuestros productos

En la actualidad los productos que se expresan obtienen en Mallorca los siguientes precios:

Table listing prices for various goods: Granos, frutos y legumbres del país; Algarrobas, quintal 0'00; Id. nuevas id. 3'75 a 4'00; Almendras, cuartera 22 a 24; Almendrán, quintal 84'00 a 85'00; Alubias blancas, cuartera 30'00 a 32'00; Id. cocomoras, id. 28'00 a 30'00; Avena, id. 8'00 a 9'00; Cebada, id. 10'50 a 11'00; Frijoles, id. 28'50 a 29'00; Garbanzos, id. 23'00 a 24'00; Habas para cocer, id. 17'00 a 18'00; Id. para ganado, id. 17'00 a 17'50; Maíz, id. 14'50 a 15'00; Muniatos, quintal 4'50 a 4'25; Patatas, id. 6'00; Trigo, cuartera 19'00 a 19'50; Id. (xexa), id. 19'50 a 22'50.

Líquidos

Table listing prices for liquids: Aceites Aceites finos de mesa, 1.ª 95'00; Aceites superiores de 2.ª 85'00; Aceites para fabrica. 75'00; Nuevos. 00'00 a 70'00; Posos y orujos. 60'00 a 62'00; Todo por 100 kg. y según bondad.

Alcoholes

Rectificado sup. 95º, Hl. 154'00

Corriente 94º, id. 150'00

Residuos 88º, id. 130'00

Vinos

Bineles, gorgoll., cuartera 6'50 a 7'00

Valencia. 6'00 a 7'00

Alicante. 5'75 a 6'25

Tinto, de 9º a 10º. 0'00

De caldera, el grado. 0'00

Varios

Cáñamo blanco, quintal. 52'00

Cáñamo negro, id. 44'00

Carbón vegetal, id. 4'00

Corteza encina en rama, idem. 5'00

Id. pino. 1'75

Madera pino, id. 1'00 a 1'10

Leña de quemar, id. 0'80 a 0'85

Frutos importados

Alpiste, 100 Ks. 58 a 60'00

Alubias Braila, 100 kilos, nuevas. 40'00 a 42'00

Id. cocomoras, id. id. 46 a 47'00

Arroz, saco de 80 kgs. 31'00 a 32'00

Id. n.º 4. 34'00 a 35'00

Id. n.º 7. 36'00 a 37'00

Id. n.º 9. 37'00 a 38'00

Avena, Hl. 9'00 a 11'50

Cebada. 13'50 a 14'50

Garbanzos, 100 kilógs. 46 a 49'00

Habas, viejas, Hl. 19'00 a 19'25

Maíz pequeño, 100 kilógs. 30'00 a 31'00

Maíz grueso, 100 id. 24'00 a 24'50

Harinas

Fuerza superior, 100 kgs. 44'00 a 45'00

Id. corriente, 100 id. 41'00 a 43'50

Blanca superior, 100 id. 42'00 a 44'00

Id. corriente, 100 id. 38'50 a 42'00

Para pan, 100 id. 36'00 a 38'50

Avellanas

Negra superior, 58 Kg. 47'00

Cosechero 1.ª, 58 id. 45'00

Id. buena, 58 id. 43'00

De teatros

Mam selle Nitouche, hizo las delicias de la numerosa concurrencia que asistió el sábado al teatro Lírico.

Bien puede decirse que la opereta de Herve, será la obra de la temporada. Es un derroche continuo de gracia; música y argumento están escritos de una manera admirable, en particular el primer acto en el que el señor Lambiase y la señora Barbieri conquistaron en buena lid la ovación que les tributó todo el público.

Desde el primer día se convenció al público de que el señor Lambiase era un artista consumado y si de ello no hubiese dado repetidas pruebas, la obra del sábado en su papel de Celestino era más que suficiente para que le considerásemos como un gran actor.

La señora Barbieri es una artista incalculable, pudiendo decirse que es la que lleva el peso de la temporada, sin que por ello se resentía ni descaiga en sus difíciles papeles. En el de colegiala, estuvo el sábado convertida en una niña traviesa de lo más deliciosas.

Los señores Marangoni y E. Valle muy bien, en particular este último que sus afectaciones y con una vis cómica extraordinaria, nos hizo un tipo de marqués que con sólo verle hacía desternillar de risa a todo el público.

La Govoni y demás artistas que tomaron parte en la obra, como siempre, con un ajuste digno de elogio.

El final del segundo acto ocasionó una tempestad de aplausos que obligaron a los artistas a repetir la embrollada y cómica escena final.

Terminada la obra el público hizo levantar el telón repetidas veces.

Las funciones celebradas ayer tarde y noche fueron dos llenos.

Por la tarde se representó The Geisha en la que tan aplaudida es la señora Foffano, que tuvo que repetir la hermosa romanza del primer acto.

Igualmente fueron aplaudidas las señoras Barbieri y Govoni, teniendo ésta que repetir la danza japonesa del segundo acto y los señores Marangoni y Lambiase tan celebrados por el público en sus completos, del último acto.

Por la noche se puso en escena I Granatieri, siendo muy elogiado por el numeroso público que llenaba el teatro el desfile del primer acto, como siempre; fueron aplaudidos en la escena del segundo acto, la señora Barbieri, en su papel de Nini convertida en marquesa, y el señor Lambiase, recluta.

Estuvo muy bien en su papel de Largatron el señor Marangoni y el señor Maresca.

La decoración presentada en el segundo acto de I Granatieri, era soberbia y de efecto grandioso.

Para esta noche está anunciado el estreno de la opereta mitológica, conocida en castellano por «Los dioses del Olimpo» de Offenbach, Orfeo all'Inferno, en cuatro actos y seis cuadros, estrenándose un rico decorado y suntuoso.

En esta obra dirigirá la orquesta el primer actor Oreste Lambiase. Mañana segunda representación de Orfeo all'Inferno.

El público aplaude sin reservas al señor Tomba por la elección de obras, y por haber eliminado del cartel las que como El Carnet del Diablo, son de un argumento algo libre y peligroso para cierto público.

La mejor prueba de acierto que ha tenido con tal medida, es el distinguido público que ha llenado este teatro durante estas últimas funciones.

EN LA PROTECTORA

Con una buena entrada se puso en escena ayer noche en este teatro el popular drama de Guimerá, Mar y Cielo. En esta obra alcanzó gran éxito el señor Manera, el cual fué muy aplaudido juntamente con la señora Usera.

ASISTENCIA PALMESANA

Con el lleno de costumbre se representó ayer en este teatro, el drama del maestro Marqués, El Anillo de hierro.

La señorita Roman y los señores Fortesa y Frau, juntos con los demás artistas fueron aplaudidos por el público.

Nuestro amigo Pepe Ribes, director de la compañía, fué muy elogiado por el público, por el ajuste con que hizo presentar esta obra a su compañía.

MAR Y TIERRA

Ayer noche se celebró en este teatro la función anunciada a beneficio de don Cayetano Cortés, que sufrió un accidente desgraciado al representar el Tenorio en la villa de Sóller.

A tan benigna obra contribuyó el público llenando el local de Mar y Tierra y aplaudiendo a todos los artistas en el desempeño de La Aldea de San Lorenzo. Terminó la función con un divertido fin de fiesta.

Aplaudimos a la Comisión de Mar y Tierra.

Ferrocarril Palma-Sóller

El Sóller en su última edición correspondiente al 5 del actual publicada lo siguiente:

Previamente convocados por el señor Alcalde, se reunieron anoche en el salón de sesiones del magnífico Ayuntamiento, la mayoría de los concejales que lo componen, el Cura Párroco, y un buen contingente de personas representativas de las corporaciones y entidades de Sóller, y del comercio americano y francés.

Abierta la sesión por el Sr. Alcalde, se concedió la palabra al Concejal Don Jerónimo Estades; quien explicó que el Ayuntamiento en sus constantes gestiones para adoctrinar a Sóller de una mejora tan importante como el ferrocarril secundario de Palma a Sóller, había creído conveniente ampliar la Comisión mediante el concurso de otras personas, y que para ello había llamado a los señores concurrentes. Que éstos, como podía observarse, llevaban una otra significación de elementos o autoridades o corporaciones de Sóller; holgando por tanto toda extrañeza respecto a omisiones de otras personalidades y particionales, puesto que se había hecho el firme propósito de no querer cansar al público, con reuniones, hasta que la Junta Organizadora, nombrada precisamente en la sesión de anteaño, hubiese estudiado y preparado los trabajos que tenían que someterse a la Junta magna, para la que se procuraría no hubiese olvidos, pasando invitaciones a cuantos se precian de verdaderos amantes del progreso.

Dó cuenta el Sr. Estades, en nombre de la comisión delegada anteriormente, del resultado feliz de sus gestiones para conseguir la inclusión en la propuesta de nuestras líneas, en el grupo oficial de esta provincia. De que se estaba estudiando actualmente por el ingeniero D. Pedro Garau, en líneas generales, la ruta del Coll y Bañola. Y por último, dio lectura a una succincta memoria ó proyecto, con ensayo para balancear las probabilidades de éxito del colosal proyecto, comparando las dos columnas, ingresos y gastos, calculados.

No podemos entendernos en largas consideraciones sobre el proyecto presentado por el Sr. Estades.

La columna de ingresos está basada en datos semificiales, proporcionados por los mismos Ayuntamientos, y toda vía muy mercedados por una serie de restas previas del proyectista; y en cuanto a la columna de gastos, basta decir que se aumentan en 1.000 pesetas anuales por kilómetro, el calculado por el Gobierno en la ley de ferrocarriles secundarios, y que se propone el interés anual, exorbitante, del 5 por 100, del capital presupuestado.

EN LA AUDIENCIA

El homicidio de Santa Catalina

Juicio por jurados

Antes de la vista

Esta mañana a las diez y media, se ha visto la causa seguida por el Juzgado de esta ciudad contra Francisco Rullán, acusado del delito de homicidio.

Mucho antes de la hora señalada, el patio de la Audiencia, ya estaba muy concurrido de curiosos.

A las diez y cuarto ha llegado el procesado maniatado y custodiado por la guardia civil.

Los jurados

Por sorteo se ha designado a los siguientes: Los Sres. Pedro Bonain Aguiló, Manuel Maig Reinos, Bartolomé Balseguer Fort, Matías Liadó Torres, Antonio Martí Oliver, Bartolomé Gelabert Malberti, Pablo Oñil Mas, Bartolomé Seguí Sastrer, Juan Pisó Oliver, Pablo Serra Mercé, Francisco Martorell Juan, Juan Casas Moragas y dos suplentes.

El tribunal lo componen D. Vicente Fernández (presidente) y D. José G. de Lara y D. Florencio Martín, (ponente).

El ministerio público lo representa el Teniente Fiscal D. Carlos de la Quintana y la defensa D. Jerónimo Pua.

Acto de antes

A las once menos cinco se ha abierto el juicio, y se ha dado lectura al hecho de autos, que ya conocen nuestros lectores, y además las conclusiones del fiscal y defensas.

Examen del procesado

Francisco Rullán, de 23 años, casado, viste de negro y aparenta estar tranquilo.

Fiscal.—V. está casado con la Bosch, y tiene cuatro hijos?

R.—Sí, señor.

F.—¿Antonia Bosch era tía ó madre de su esposa?

R.—Los papeles lo dirán.

F.—¿Pero era tía ó no?

R.—Sí.

Explica las causas por qué se separó de su mujer; dice que fue por los malos tratos de la tía, que siempre decía a su esposa que el Rullán hacía mala vida.

Dice que no ha maltratado a su mujer; y el fiscal dice que en el sumario dijo que sí.

Fue a casa de la tía para gestionar a fin de reunirse de nuevo con su esposa; pero la madre dijo a ésta que si se volvía a vivir con él no la miraría más.

El fiscal dice que en el sumario no lo explicó así.

Ignora que su esposa recibiera socorros de sus parientes.

Niega que el día antes del hecho de autos enseñase una cuchilla, y dijese que tenía que hacer una que sería conada.

Algunas veces dio dinero a su esposa, y dice que acudió a la autoridad para que le devolviese a aquella.

Niega que esperase a su mujer en la calle de Unión, dice que la encontró por casualidad, pidiéndole que le devolviese a su hijo, a que la tía le insultó, y al llegar a la puerta de Sta. Catalina, la tía le dijo que si no fuese por ella no iría vestido y entonces le pegó, dice que antes la tía le tiró unos objetos, y que el procesado no le debía nada.

Dice que no se adelantó a esperarla para pegarle, al hacerlo cayeron los dos al suelo, no se acuerda que después de caída le pegase de nuevo, sino que después de pegarle se marchó para ir al Gobernador a explicarle lo sucedido.

La defensa pregunta.

Defensa.—Después de ocurrido el hecho encontró a Arbóna?

R.—Sí, señor.

D.—¿Le dirigió alguna palabra?

R.—No, señor.

D.—¿Poco antes había tenido una escena con su esposa?

R.—Sí, señor, fué cuando la tía tiró a mi esposa al otro lado.

Dice que en Barcelona su esposa y él se trababan muy bien, porque no estaba un día, poco después se marchó su esposa, y al cabo de varios días recibió una carta diciéndole que su hijo se moría, y que el vino enseguida y fué mentira.

Que el deseo de la Bosch de separar a su esposa de él era para apropiarse de una herencia, del hermano de su esposa muerto en Venezuela.

Fue también a pedir la intervención de un sacerdote para recuperar a sus hijos.

Contesta al presidente: Que el día de autos hacía varias semanas que estaba separada de su esposa.

Niega que su esposa le dijese que se marchase y le mandara sus hijos.

Prueba testifical

La del fiscal.

Antonia Roca esposa del procesado. Quiere declarar. Contesta al fiscal.

Dice que el día de autos hacía dos semanas que estaba separada por tonterías de matrimonio y fué a vivir con su madre.

Su marido le entregaba todo el dinero necesario y le trataba muy bien, dice que si se separó fué por exigencias de su tía.

El fiscal le dice que no lo dijo en el sumario, y ella dice que estaba trastornada.

Explica el hecho y dice que su marido le preguntó si le devolviera sus hijos y ella le dijo que sí, continuó declarando muy a favor del procesado.

El fiscal pide la lectura de la declaración del sumario y así se hace.

En esta resulta todo contrario de lo que ha dicho la Roca.

También resulta según le declaran que su marido llevaba mala vida y se le daba lo necesario para vivir.

Le declarante ignora que dijese tal cosa, se le enseña la firma del acta y la reconoce.

F.—¿Hace pocos días le hablaron a V. para que variara su declaración?

T.—No, señor.

Contesta a la defensa que fué su tía que le dijo que su marido llevaba mala vida y que este le mandó dinero, desde la cárcel.

Continua diciendo que ella devolvía el trabajo de su marido y lo cobraba.

Volvieron de Barcelona para cobrar dinero.

Vió al Arbóna en la puerta de Santa Catalina.

Contesta a un señor jurado que su tía le dijo al procesado varias palabras indecentes.

Sole llevaba una cuchilla cuando agredió a su tía.

Prueba documental

Por el fiscal se lee la descripción de las heridas de la víctima, teniendo una herida penetrante suprapúbica y otra en la región lumbar, pudiendo explicar la muerte por una del abdomen.

Se lee otra de la autopsia, por la descripción de las heridas, dicen los facultativos que el agresor estaba situado detrás de la víctima.

Se suspende la sesión

A las doce y media se ha suspendido la sesión por 10 minutos por tener que modificar sus conclusiones la defensa.

Se reanuda la sesión

A las doce y 55 se reanuda la sesión, dándose lectura a las conclusiones modificadas de la defensa.

Se suspende de nuevo

En atención a lo avanzado de la hora se suspende la sesión para continuarla mañana a las diez y cuarto.

Planteles de almendros

Por tener que edificar en el terreno donde están plantados unos tres mil pies de almendros trasplantables y de superior calidad, se venden estos, tanto en pequeñas partidas como el total, a precios baratísimos.

Informarán, Fabrica de gaseosas de los Sres. Miret é hijo.—Acera del Teatro principal.

Este ultimatum convención al rey, que se amilán y dijo:

—Montad a caballo, haced que os dé escolta uno de mis guardias y llevad esta orden al Sr. de Orillón.

Y Enrique III escribió la que vimos leer a Orillón en la sala, en la que se había reunido el Parlamento para juzgar a la duquesa de Montpensier. A las pocas horas de ocurrir esto, llegó el rey al Louvre, dijo a los miembros del Parlamento que se retrasasen, mandó poner en libertad a la duquesa y envió en busca de Orillón.

Este no se presentó, y en su lugar entró en la regia cámara el bufón Maurlido de Usé.

—¡Oímel! ¿Qué es eso? ¿No has muerto?—exclamó el rey.

—Como mi muerte no sirvió para nada útil a vuestra majestad, resolví resucitar—respondió Maurlido.

—Es decir, bergante, que te has burlado de mí.

—No, traté únicamente de dar un buen consejo.

—¿En dónde está Orillón?

—Se marchó con el rey de Navarra, y a éste le pareció que no le sentaban bien los aires de París.

—Paris está tranquilo, y Orillón hizo mal amoscándose de ese modo. Si él se marcha, ¿quién mandará a los guardias franceses?

—El Sr. de Eperzon, que es simpático al de Guisa.

—Este no tiene para que cuidarse de mis asuntos, y además, no se halla en Paris.

—¡Bah! Ya volverá.

—Si vuelve, moriré.

—¡Qué! Tendrá cuarenta mil hombres para guardarlo. Me marchó, señor, a mis tierras.

—¿Qué! ¿Dónde moras?

—Sí, el rey de Navarra me las dió—dijo Maurlido, que saludó y se fué dejando descomulgado al rey, ante el que se presentó un nuevo personaje; una mujer enlutada y de rostro inteligente, pero muy ceñudo.

—¡Mi madre!—exclamó Enrique III.

—Señor—dijo Catalina de Médicis,—ha sonado el primer tañido fúnebre de la campana que anuncia el fin de los Valois... La tumba se abrió ya para nuestra dinastía; ¡adiós, señor!

—¿Qué era Paterna? Pues un hombrecillo rebohouse, amarillento y calvo, vestido de eclesiástico que desempeñaba al lado de su eminencia las funciones de capellán y de ayuda de cámara. El cardenal, hermano del duque Antonio, padre de Enrique de Borbón, era un personaje de sesenta y cinco años, pero que no representaba más que cincuenta y trataba de no aparentar más que cuarenta y cinco.

Era alto y bien formado, tenía una cabellera que se conservaba negra, gracias a ciertos procedimientos alquímicos, como decían en aquella época, y unas manos muy blancas de las que estaba orgulloso.

Aunque cardenal no había recibido órdenes mayores ni dicho por lo tanto misa, siendo esto muy común por entonces en los príncipes de la iglesia.

El rey de Francia no podía intervenir para nada en el señorío de Vendôme, pues era un feudo hereditario de la casa de Borbón.

Acobaban de dar las ocho, obscurecía, y Paterna, en pie delante del cardenal estaba tan tieso y cuadrado como se lo permitía su voluminoso abdomen.

—De manera,—decía el cardenal haciendo pedacitos un corcho,—que tú sabes por qué no tengo apetito.

na que sea sacada de la sala. Así se hace.

Rafael Alcoy

Se lee su declaración por no estar presente; es dependiente de consumos, se le impone la multa de 10 pesetas por no haber seistido.

José Fernández

Corabino, 46 años, casado. No vio el hecho y si se enteró de él fué porque se le dijo el Arbóna.

Dice que no conoce al autor.

Se le avisó de que devolviese a éste y así lo hizo y al hacerlo, el hombre le dijo que le dejase, pues tenía que hablar con el Sr. Gobernador y el no lo quise hacer.

José Roca

Está enfermo, se lee su declaración.

Testigos de la defensa

José Marcó

55 años, Pbro. Explica que el procesado fué a su casa a solicitar su intervención para que le devolviesen a sus hijos, que para ello se enteró de la conducta del procesado y que era buena.

Miguel Figuerola

Es renuclado.

Juan Juan Mir

Casado, compañero de trabajo del Rullán, le conoce hace quince años; ha trabajado con él en Barcelona y en Palma, y sabe que observaba muy buena conducta, y atendía mucho a su esposa, y nunca salía sin su compañía.

Des días antes del hecho de autos el Rullán fué a su casa llamando, diciendo que venía de su casa y se le dejaron ver a sus niños, y entonces le aconsejó que se marchase a Barcelona.

Dice que conoció al Arbóna y que un día le vio tendido en la cuneta de Bressa borracho y que goza de dicha fama.

El fiscal dice que el testigo solo afirma lo dicho por la defensa.

Margarita Falconer

Es renuclada.

Gabriel Moyá

Tiene 50 años de edad, casado, de oficio zapatero, es maestro del procesado y que tenía buen carácter y una conducta intachable.

Gabriel Adrover

Tiene 35 años, casado, compañero de trabajo del Rullán y dice que este siempre ha observado buena conducta desde que le conoce, que en Barcelona el procesado le prestó dinero y le facilitó trabajo.

Conoce al Arbóna y no le tiene concepto formado.

Antonio Rullán

Tiene 36 años, casado, es amigo y compañero de trabajo del procesado. Dice que desde que le conoce ha observado buena conducta y que muchas veces le había dicho que la tía era causa de que no estuviese tranquilo.

Ha visto al Arbóna algunas veces borracho.

Prueba documental

Por el fiscal se lee la descripción de las heridas de la víctima, teniendo una herida penetrante suprapúbica y otra en la región lumbar, pudiendo explicar la muerte por una del abdomen.

Se lee otra de la autopsia, por la descripción de las heridas, dicen los facultativos que el agresor estaba situado detrás de la víctima.

Se suspende la sesión

A las doce y media se ha suspendido la sesión por 10 minutos por tener que modificar sus conclusiones la defensa.

Se reanuda la sesión

A las doce y 55 se reanuda la sesión, dándose lectura a las conclusiones modificadas de la defensa.

Se suspende de nuevo

En atención a lo avanzado de la hora se suspende la sesión para continuarla mañana a las diez y cuarto.

Modista madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Ocupación de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida a mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

BRONDO, 5—2°

Gacetillas

El sábado, desde la Zona de reclutamiento hasta la puerta de Jardi, se ex travió un pase. La persona que lo ha trahido puede devolverlo en el negociado de reemplazos del Ayuntamiento.

En el Colegio Médico Farmacéutico el martes y miércoles próximos se va cunará directamente de la res.

La guardia civil de Algaída ha denunciado a varios sujetos por infracción del reglamento de carreteras.

El Capitán general interino ha ordenado que las fuerzas de la guarnición se abstengan de efectuar ejercicios de tiro durante el tiempo que estén fondeados en nuestra bahía buques ingleses.

En la Alcaldía de Puigpouent se halla expuesto al público a efectos de reclamación los repartimientos de territorial por rústica, pecuaria y urbana de aquel pueblo para el próximo año de 1905.

Se anuncia segundo concurso para el arriendo de locales para instalar las oficinas de correos de esta capital.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Valdemora, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Los aspirantes pueden presentar sus solicitudes durante el término de ocho días.

En Artá durante el mes de Octubre último ocurrieron 11 nacimientos y 5 defunciones.

Se halla detenido en el corral común de Estalenchs un macho cabrío de dueño ignorado.

La feria celebrada ayer en Inca se vió muy concurrida.

Durante todo el día de ayer reinó tiempo muy desapacible; el horizonte permaneció encapotado hasta el anochecer.

Hoy el tiempo ha sido primaveral luciendo al sol con esplendor.

En la Sociedad La Recreativa Balear (En Reco) el próximo Jueves se celebrará una función dramática, a beneficio del aficionado D. Cayetano Cortés, herido en Sóller desempeñando el papel de Comendador del drama Don Juan Tenorio y para cuyo beneficio se ha acogido el mismo drama de Zorrilla.

Los sucesores de G. Picornell nos participan haber trasladado su Agencia de Seguros a la calle de San Bartolomé núm. 21 frente a los establecimientos tipográficos de LA ULTIMA HORA.

QUIEN QUIERA VESTIR BIEN, a precios económicos. Srvase en la Sra. Victoria Alcazar Montaner, Sindicato 3 a 10.

El mejor preservativo para catarrros, pulmonías y estreñimientos se toma después del café y al acostarse una copita del Cognac Serrano.

Se vende en todos los principales establecimientos de ultramarinos, confiterías y cafés.

Novedades en trajes para Caballero, Almacenes Montaner, Sindicato, 2 a 10.

Ninguna TOS resiste 24 horas a los Discoides Pectorales Roselló. Caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial, Lugo.—Venta en todas las farmacias.

TOS se cura usando las Pastillas antisépticas y balsámicas Morelló.

El nos plus ultra de todos los rons es el Rom Africano.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

ALLENTE DE ORO

25—BROSSA—25

Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estamparía y Molduras.

PRECIOS REDUCIDOS

Garantizo que este vino olo contiene el sumo natural de la uva.

El expendedor, T. Mansanaro.

Rioja clarete seco

12 botellas sin el envase. 6'00 pts.

12 medias botellas. 3'60

1 arropa 16 litros. 9'50

Calle de las Monjas, número 6. Horas de venta de 7 de la mañana a 2 de la tarde.

AL LENTE DE ORO

25—BROSSA—25

Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estamparía y Molduras.

PRECIOS REDUCIDOS

Garantizo que este vino olo contiene el sumo natural de la uva.

El expendedor, T. Mansanaro.

Rioja clarete seco

12 botellas sin el envase. 6'00 pts.

12 medias botellas. 3'60

1 arropa 16 litros. 9'50

Calle de las Monjas, número 6. Horas de venta de 7 de la mañana a 2 de la tarde.

AL LENTE DE ORO

25—BROSSA—25

Gafas y lentes cristal roca y demás clases.—Composturas al momento.—Espléndido surtido de Estamparía y Molduras.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina ó remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado á otros?" Se han aliado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurrirá á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la

PREPARACION DE WAMPOLE

su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postración—que sigue a las Fiebres, Tos, Tisis y Enfermedades Demacrantes.

"El Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribir y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desenganzo con esta. En las Boticas y droguería de Antonin Bensassar

Madrid 7 a las 9'25.

La Gaceta publica un Real decreto, autorizando el montaje de la derivación en los aparatos registradores de producción eléctrica, que prescribió la Real orden de 6 de mayo último; y autoriza que se amplíe el plazo para la instalación de dichos aparatos, suspendiéndose la aplicación de la regla 4.ª de la Real orden citada.

Real orden—Convocatoria

Madrid 7 a las 9'35

La Gaceta publica una Real orden suspendiendo otra de 8 de julio último, por la que se negó á los ingenieros industriales competencia legal para dirigir obras hidráulicas.

Convoca el periódico oficial á oposiciones para proveer una plaza de pensionista de pintura en el extranjero.

Elecciones

Madrid 7 a las 10'15

Lyon.—En las elecciones de diputados ha resultado elegido monsieur Anganeur, alcalde socialista.

Roma.—Los resultados conocidos, a las doce de la noche, referentes á las elecciones son los siguientes: 74 candidatos ministeriales; 13 de las oposiciones constitucionales; 6 radicales; 9 socialistas; 6 republicanos y 16 empatés.

Mitin africanista comercial

Madrid 7 a las 10'30

Cádiz.—Importantes entidades del comercio, de la industria y de la banca de esta capital organizan un mitin africanista comercial.

Meilla, Ceuta y otros puntos de Africa se han adherido al pensamiento.

BOLSA

Madrid 7 a las 16.

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento.

Interior contado . . . 77'15

Interior fin de mes . . . 77'17

Amortizable 5 por 100 . . . 98'05

Banco de España . . . 481'00

Compañía de Tabacos . . . 414'00

Francos . . . 36'70

<

Itinerario de Correos

SALIDAS Y LLEGADAS

Domingos

Salen de Alcudia. La bajita y pasaje de Palma debe salir en el tren de las dos de la tarde para empalmar con la combinacion de carruajes en La Puebla.

Lunes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 y llega de Alicante e Ibiza a las 7 de la mañana.

Martes

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Miércoles

De Palma sale correo para Ibiza y Valencia a las 12 de la mañana, y llega de Barcelona por via de Alcudia en el tren de las 9:30 de la mañana.

Jueves

De Palma sale correo para Barcelona a las 6:30 de la tarde y para Mahón a la misma hora. Llega de Ibiza a las 3 de la tarde. Llega de Barcelona a las 7 de la mañana.

Viernes

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Bañales).

Sábados

Salen correo de Palma para Barcelona a las 6:30 de la tarde.

Ferrocarriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 tarde (mixto Empalme) Manacor, Santa Maria y Felanitx.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 6:15 tarde (mixto en los Bañales). De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa Maria) y 6:25 tarde (mixto desde Empalme).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma, Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller. Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 mañana y de 2 a 7 tarde): Alayor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx, y Sóller.

Puntos de parada y horas que salen las diligencias correo de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: P. de parada, Salidas, Llegadas. Lists destinations like Andraitx, S'Arrecó, Capdepera, etc.

Postales

Reproducción de cuadros antiguos modernos. Artistas notables. Tipos y costumbres de todos los paises.

Villa-Venus

por Miss-Teriosa (Vicente Sanjaume). Un lujoso tomo ilustrado con pluma y grabado. Precio: 4 pesetas. Libreria de J. Tous, P. de Cort, 14.

Traslado de la Pañería de ANGLADA y LLAUGER (CAN BITLA) A la calle del Sindicato (Capelleria) 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4

Al participar a nuestra clientela y al público en general, el traslado de nuestro establecimiento al indicado sitio, debemos manifestarle que para corresponder a la deferencia con nosotros ha tenido y conmemorar la abertura del nuevo establecimiento, seguiremos durante esta temporada vendiendo a los mismos precios de GRAN BARATURA anunciados y en varios artículos serán aun más reducidos.

Visítate este nuevo establecimiento y comprareis a precios sin competencia posible.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger CAN BITLA al lado de la acreditada Mercería de Cas Catalanets, Sindicato 31, 33 y 35 y Sombreros 2 y 4.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabricadora Singer

Concesionarios en España

ADDOOK Y CA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLOCA, Jaime II, 4

INOA, Sa Bartolomé

TINTORERIA PARISIENSE

DE FRANCISCO MARTÍ

JAIME II, 55—Antes Bastaixos

CASA FUNDADA EN 1874

La mejor garantía de esta casa, son los muchos años de existencia; pues su dueño no ha omitido ningún gasto ni sacrificio en traer siempre los últimos adelantos, tanto para teñir como para lavar.

Fíjarse bien y mucho ojo en el lavado en seco. Procediendo todos mis productos de las principales manufacturas de París y Lió, puedo garantizar que ninguna prenda, por el uso mancha la ropa interior, ni tampoco las manos; y que su color es mucho más resistente que el nuevo.

TODO SIEMPRE GARANTIZADO

Isleña marítima

VAPORES

Cataluña, Isleño, Lulio, Belver, Miramar, Balear

Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma, Marsella, Cette

Palma, Argel

Salidas de Palma para Marsella-Cette, lunes 3 tarde

Salidas de Palma para Argel, jueves 3 tarde

Servicios combinados con flotas a tor fruit en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ulm, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia.

Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

Boca, Garganta y Voz

PASTILLAS DE J. SUREDA LLITERAS

Cloro-boro-sódicas con cocaina y menthol

La ilustrada clase médica a diario las prescribe para curar las enfermedades de la boca y garganta. Su uso es indispensable a los fumadores, cantantes, oradores y profesores. En la TOS maravillan sus éxitos.

Lombrices (Cuchs) Ninguna preparación farmacéutica iguala al conocido JARABE VERMIFUGO DE J. SUREDA Y LLITERAS a base de herba cuquera d'Artá. Debe administrarse a todos los niños débiles y enfermos y en breve tiempo recobrarán la salud.

Callicida Sureda Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro o cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Vino Iodo-tánico-fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente suculento. Del Aceite de hígado de bacalao. De venta en la farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa, 9, Palma, Y DEMAS FARMACIAS

Tintorería La Catalana

DE J. BARTRULIHC.—Plaza de Cort, número 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de descoserse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se lavan, tñen y aprestan toda clase de crespones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados a seco y aprestos al cilindro.

Comercio de maderas

DE JUAN ARNAU, Sociedad en Comandita Plaza del Ollivar (antiguo almacén de Can Cetre)

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 octubre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Guayama y Pacifico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de octubre se irá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 octubre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Pedro de Macoris, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de Navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curaçao.

Línea de Filipinas

El día 8 de octubre saldrá de Barcelona el vapor ISLA DE LUZON directamente para Genova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo con trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Surabaya, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de octubre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El 25 de noviembre de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Masagan y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde, directamente para Cebrantes, Masagan, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tanger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, núm. 4.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

No más vello

20 años de éxitos es la mejor garantía de que los Polvos cosméticos de Franch, quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este depilatorio es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos; pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—250 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, plaza de la Justicia 14, y en el Centro Farmacéutico.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta: en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real, 1.—Barcelona.

La Catalana

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco 5. Agente general de Baleares: Baltasar Pujol Unión, 57, frente a la Plaza del Mercado.—PALMA.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goris. Los infernos de París, por J. B. Enseñat.

La ciudad y las sierras, por Esa e Quevvis. La hija maldita, por Emile Richebowig.

Beatriz Cenci, por J. D. Guerrari. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.

Los espectros, por H. Ibsen. Los presidiados de Siberia, por Dostovski.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

OBRAS

de Tolstoi (Conde de León) a una peseta el tomo Los Coacacos.—Imitaciones, 1 tomo.

Amor y Libertad, 1 tomo. Qué es el Arte? 1 tomo. Polikuchka, 1 tomo.

Ivan el Imbecil, 1 tomo. Mi Confesión, 1 tomo.

Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo.

La Sonata de Krentzer 1 tomo. Ana Karenine, 2 tomos.

Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo.

La Esclavitud Moderna 1 tomo. El Matrimonio, 1 tomo.

La Verdadera Vida, 1 tomo. La Salvación está en vosotros, 1 tomo.

Placeres Viciosos, 1 tomo. La Guerra y la Paz, 3 tomos.

El Poder de las Tinieblas, 1 tomo. Placeres Crueles, 1 tomo.

Amo y Criado, 1 tomo. Resurrección, 2 tomos.

De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

MOTOR

Se desea vender uno en buen estado, movido a gas, sistema Gronski y fuerza de 10 caballos efectivos. Informarán Sres. Coll y Vicens, Olmos 101 y San Elias 33.

SE ALQUILA

Un espacioso piso primero, con agua a grifo y toda clase de comodidades en la calle de Zúñiga, núm. 6. El formador de Santo Domingo número 12, principal.

VENA

De un caballo andaluz y de una galera con dos juegos de guarniciones. Informarán Centro de Anuncios.

Aviso importante

Se vende en buenas condiciones todos los enseres y mobiliario propios para una tienda de comestibles. Informarán, Sindicato, 51.

NODRIZA

Se desea una. Informarán Centro de Anuncios, plaza Santa Eulalia—10.

Gran fábrica de productos refractarios y de g

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos los tipos y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias.

FABRICA Bordeta, Teléfono, 2.277.—DESPACHO.—Princesa y Otonera, 6. Teléfono: 1.847, Barcelona.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad que se encuentra la garganta después de su uso, completando acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes en los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertroficadas ó atroficas, de forma seca, granulosa glandular, ocañica de los fumadores, en las laringitis agudas y agudas acompañadas de rouquera y cosquilleo laríngeo, en las convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la queleche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

OVO-LECITINA BILLON

NEURASTENIA ANEMIA CANSANCIO INTELLECTUAL

Vapores Trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Matanzas y New Orleans. Saldrá de este puerto el 15 del corriente el vapor Catalina

Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Para fijar definitivamente el día de salida si se requiere cómputo para esta escala, se solicita a los señores cargadores y pasajeros se sirvan activar sus encargos.

Modista Madrileña

Prontitud, elegancia y economía. Confección de trajes y sombreros y reforma de los mismos. Venta de patrones y medida a mitad de precio. Enseñanza de corte por sistema nuevo y rapidísimo. Reforma de sombreros desde una peseta en adelante.

Brondo, 5-2°

Imprenta de J. Tous.—San Bartolomé, 32